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今日重磅

射出最后一枪后，卡·埃蒙斯平静地
看着成绩单，而在确认自己夺冠后，捷克
美女幸福地朝着看台笑着。十米外，她
的丈夫、美国射击队的马修·埃蒙斯则兴
奋地高举双臂。之后夫妻俩在北京射击
馆热情拥吻。

卡·埃蒙斯在资格赛中就显示了让人
惊艳的状态，满环 400 环！这不仅打破了
399 环的资格赛奥运会纪录，还平了世界
纪录。俄罗斯队的加尔金娜、克罗地亚
的佩耶季奇和杜丽也都打出了 399 环。

资格赛的竞争看似激烈，但十枪决赛，埃
蒙斯并没有给落后一环进入决赛的 3 位
对手任何机会。她不仅在第四枪打出
10.9 环，而且整个决赛仅有两枪在 10 环
以下。一路领先！捷克美女让北京奥运
会首金的决赛争夺没有半点悬念。埃蒙
斯 503.5 环的夺冠成绩还打破了杜丽在雅
典创造的 502 环的奥运会纪录。

“这对我来说是个突破！”雅典的铜牌在
北京变成金牌后，埃蒙斯高兴地只说了一句
话后，就又去与丈夫分享胜利的喜悦。

奥运首金属于捷克女奥运首金属于捷克女神枪手，杜丽仅获神枪手，杜丽仅获第五名第五名

金牌“还金牌“还”给埃蒙斯”给埃蒙斯

北京射击馆昨日上午见证了第29届奥运会的首枚金牌。捷克美女、雅典奥运
会铜牌得主卡·埃蒙斯用近乎完美的表现，以503.5环破奥运会纪录的成绩夺冠，中
国队的卫冕冠军杜丽仅获第五。卡·埃蒙斯的丈夫、雅典奥运会卧射冠军马修·埃
蒙斯，正是他在最后一枪打错靶让中国队的贾占波在雅典获得了男子步枪3×40的
金牌。马修昨天从资格赛开始就始终陪伴在妻子身边，见证了夺冠。

老公，我们赢了！

北京射击馆离市区很远，为了争取休息
时间，杜丽昨晚实际上是在射击馆休息
的。这样的待遇没有任何其他选手能够享
受。像埃蒙斯、加尔金娜都必须在凌晨 4点
就起床赶班车了。

杜丽的预赛打得真不错，前三组打出满
环成绩，第4组开局阶段打出一个9环，最终
以 399环的成绩排名资格赛第 4位顺利挺进
决赛。而且，她比排名第一的埃蒙斯也就落
后 1环。决赛开始前，杜丽的教练王跃舫还
表示，现在压力在埃蒙斯一边，她领先1环正
好能与杜丽的主场压力相抵消。

10时30分，决赛准时开始。杜丽排在第
四靶位。上靶的时候，埃蒙斯偷偷回头看了
看丈夫，嘴角含笑，神情轻松。杜丽始终低
着头，想着什么，似乎又什么都想不起来。

第一枪杜丽只打了9.8，是决赛8位选手
中最差的一个。射击馆里发出了沉闷的叹
息声。“没关系，杜丽的决赛开局总打不好，
后面会越来越好的。”有人这样说。

杜丽确实越打越好，但是这个“好”始终
徘徊在低水平。打到第 6枪，杜丽已经落后
埃蒙斯3.1环，在最后4枪再次上演大逆转已
经是不可能的事情。

杜丽想拼，这是事实。最后4枪，杜丽拼
尽了全部实力。但是除了一枪 10.4环，其他
3枪只在10环上下徘徊。

杜丽依然低着头。整场决赛你几乎看
不见她的眼睛。最后一枪，埃蒙斯只打出9.9
环，已经足够确保她获得北京奥运会的第一
枚金牌。杜丽不但没能实现首金梦，最终只
以499.6环获得第5名。

温馨一幕

与杜丽合称“双保险”的赵颖慧在预赛已
经崩溃。第 3 次出战奥运会的赵颖慧开局不
利，第 1 组才打出了 96 环。最后资格赛成绩
仅有 389 环，排名第 37 位无缘决赛。要知
道，赵颖慧去年还多次在世界杯各站中名列
三甲。

主场的心理压力太大了。预赛结束，赵颖
慧马上落泪。三次参加奥运会连块牌都没捞
到，怎能让人不伤心？

本组撰文 晚报奥运报道联盟

首金,一个甩不掉的包袱
在最后的决赛中，杜丽打完第三枪后摇了摇

头，而此后她也没有打出理想的成绩。在接受采
访的时候，杜丽以泪洗面的画面留给人们的是
一种伤痕。奥运会是残酷的，这样的成绩可能
也是杜丽不想得到的，虽然她本届的历程还没
有结束，但是这样的泪水让我们知道奥运比赛
的残酷。

为了看比赛，看这场北京奥运会首金的争
夺，很多媒体的记者是忘我地工作着，有的记者
甚至在昨天凌晨2点多就赶到了射击馆，他们都
想亲自见证这个具有历史意义的一刻。人们的
期望值源自这是北京奥运会，这是北京奥运会的
首金，这个首金如果能够落在中国人的身上，这
样的意义是非常大的。

奥运会首金，中国的首金，首金、首金……从
2001年申办成功开始，很多人对首金的期盼随着奥
运会的临近也越来越强烈。在今年3月份，有消息
说获得首金将获得上百万奖金，再后来关于首金的
炒作越来越浓，大量猜测性也充斥各类媒体报道
中。当然对金牌的期盼是好的，但是把奥运会的结
果看得太重在赛前并不是好事情，而且非要套上很
多所谓的突破的帽子就更没有必要了。

杜丽的压力是很大的，奥运会射击项目的竞
争往往不是技术上的较量，更多的是心理上的抗
衡，外界对杜丽获得北京奥运会金牌的期望值太
高，客观的因素难免会左右队员的心态。在心理
较量上，射击选手没有取胜的欲望是不正常的，但
是过分地追求金牌是很大的忌讳。射击项目是很
特别的，不存在主场优势，那么多双熟悉不熟悉的
眼神盯着杜丽，那么多熟悉的面孔，这些客观的因
素都会左右着运动员的发挥。

作为奥运会首个产生金牌的项目，本身就对
运动员适应上有很大的考验，加上外界过高的期
望，尤其是对首金的期盼，杜丽的心理包袱是很
重的，这一关是很难克服的。连续5届奥运会东
道主都没能获得首金就是一个很好的证明。

我们只能盼望着杜丽尽快走出首金的阴影，
在接下来的比赛中，实现她的奥运梦想。竞技比
赛不仅是运动员的考验，也是对很多客观因素的
考验，有期望期盼是好的，但是不要把这些变成
运动员的包袱，背着包袱上阵要想发挥出高水平
太难。

杜丽的泪水可以说明一切，那泪水可能不仅
仅是为自己而流，可能还蕴含着愧疚的因素。对
于你我他，所有关心金牌的人们，我们能不能不
要让运动员觉得愧对我们的期盼呢？首金的包
袱丢了，还有很多的包袱，这样的包袱何时丢呢？

晚报记者 董洪刚

记者视线

英雄迟暮

主角发言
杜丽赛后悲伤痛哭

“始终未能安静下来比赛”
中国选手杜丽昨天赛后第一时间接受了

采访，杜丽说：“今天的决赛打的感觉不是很
好，可能还是赛前准备不够充分吧。”实际上这
一次的预赛，杜丽成绩已经非常好了，399环的
成绩已经相当完美，对此杜丽说：“资格赛成绩
打的比较好，还是挺满意的。决赛可能还是感
觉主场的压力比较大吧，始终不能安静下来。”

接受了央视记者的采访，杜丽在混和采访区
没有接受采访。在场的200多名记者都看到杜丽
离开时已流下了眼泪，尽管有记者试图叫住杜丽，
但杜丽难以掩饰伤心之情，直接回到了休息室，没
有再接受采访。

杜丽此次失力还使她失去了一笔数目可观
的奖金，而庞伟却有幸成为高额奖金的得主。
加上国家、地方体育局方面的众奖，庞伟夺得
的那枚金牌至少将得到 200万以上奖金，这还
不包括奥运会后各企业的赞助、奖励。


